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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 
PROCÈS-VERBAL 

2e séance – 5 mai 2021 – 18 h à 19 h 20 
Vidéoconférence - Zoom 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

PRÉSENCES : 
Membres 
Madame Isabelle N. Miron – Présidente et conseillère municipale 
Monsieur Mike Duggan – Vice-président et conseiller municipal 
Monsieur Gilles Carpentier – Conseiller municipal 
Monsieur Steven Boivin – Membre citoyen 
Madame Mona Kiame – Membre citoyenne 
Monsieur Yvon Leclerc – Membre citoyen 
Madame Magdalena Berthet – Membre citoyenne 
Madame Milena Casas Tovar – Héritage colombien 
Monsieur Louis-Antoine Blanchette – Réseau du patrimoine de Gatineau et de l’Outaouais 
 
Secrétaire 
Madame Véronique Leduc – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés 
 
Ressources internes 
Madame Anick Fortin – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés  
Madame Sonia Blouin – Service des arts, de la culture et des lettres 
Madame Carole Laguë – Service des arts, de la culture et des lettres 
Madame Isabelle Cloutier – Service des arts, de la culture et des lettres 
Madame Émilie Chasles – Chef de section – Développement des communautés 
 

 
La séance débute à 18 h 
 
1. Mot de bienvenue 

Madame Miron souhaite la bienvenue à tous. Elle souligne la présence de madame Émilie Chasles, 
chef de section au développement des communautés du Service des loisirs, des sports et du 
développement des communautés, qui fera la présentation sur le Plan directeur des infrastructures 
au point 5 de l’ordre du jour. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par madame Milena Casas Tovar 
Appuyé par madame Magdalena Berthet 
 
Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente séance tel que soumis. 
 
Adoptée 
 
 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 17 mars 2021 

Madame Cloutier revient sur la question citoyenne de monsieur Mario Desbiens concernant 
l’éclairage de rue en secteur patrimonial. Après vérification, une demande similaire avait déjà été 
transmise  au Conseil local du patrimoine de la Ville de Gatineau. Ces derniers assureront donc le 
suivi sur cette demande. 
 
Madame Cloutier ajoute que suite à la demande de madame Audrey Bureau en lien avec les sommes 
résiduelles de l’année 2021 du Fonds de soutien de l’animation du centre-ville, un montant de 
quelque 100 000 $ n’a pas été octroyé.  
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De ce montant, 50 000 $ provient de la subvention du ministère de la Culture et des Communications. 
Dans ce contexte, un montant de 50 000 $ provenant de la Ville n’a pas été octroyé. 
 
Il existe aussi un solde d’environ 180 000 $ au Fonds d’animation et de revitalisation. 
 
Cependant, aucun solde n’existe pour le Programme de soutien aux organismes culturels. 
 
 

4. Questions des citoyennes et citoyens 

Il n’y a aucune question. 
 
 

5. Présentation : Plan directeur des infrastructures récréatives, sportives et communautaires 

Madame Chasles fait la présentation qui a pour but d’obtenir un appui des membres en lien avec la 
vision, les principes directeurs ainsi que les stratégies de déploiement du nouveau Plan directeur des 
infrastructures récréatives, sportives et communautaires chapeauté par la Commision des loisirs, des 
sports et du développement communautaire. 
 
Monsieur Duggan demande des éclaircissements sur la façon concrète dont le Plan sera utilisé. 
Madame Chasles précise que le Plan directeur donne les grandes orientations lors de la conception 
d’un projet. Celui-ci viendra guider, par exemple, le type d’équipement nécessaire. 
 
Certains membres questionnent le mandat de cette Commission face à l’appui demandé. On répond 
que beaucoup d’activités culturelles et artistiques sont en lien avec les infrastructures récréatives, 
tels les parcs lors des festivals, des fêtes nationales, etc. 
 
Monsieur Boivin demande pourquoi les membres de la Commission n’ont pas eu connaissance de la 
présentation du Plan d’action 2021-2023 des politiques culturelles et du patrimoine. 
Madame Cloutier demandera de l’ajouter à la prochaine rencontre. 
 
Considérant que les membres de la Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine 
ne se sentent pas en mesure de commenter et d’alimenter les stratégies de déploiement du Plan 
directeur, les membres s’entendent pour donner leur appui sur la vision et les principes proposés. 
 
La Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine appuie la vision et les principes 
directeurs du Plan directeur des infrastructures récréatives, sportives et communautaires. 
 
Il est proposé par madame Isabelle N. Miron 
Appuyé par monsieur Louis-Antoine Blanchette 
 
 

6. Bilan 2020 de la bibliothèque 

Madame Laguë présente un bilan de la situation des bibliothèques pour l’année 2020. 
Les bibliothèques ont dû fermer leur porte pendant près de 100 jours. Des mesures exceptionnelles 
ont été déployées pour composer avec les consignes sanitaires établies par la Direction de la santé 
publique. 
Elle informe que le processus de demande de subvention habituel suit son cours malgré la situation. 
 
Elle souligne l’ouverture, en pleine pandémie, de la bibliothèque Donalda-Charron qui fut tout de 
même un succès. 
 
La nouvelle bibliothèque Lucy-Faris du secteur d’Aylmer sera reconstruite sous peu. Lors de la 
construction, celle-ci sera déplacée dans les galeries d’Aylmer afin de minimiser la coupure de 
services pour les usagers. 
 
 

Monsieur Louis-Antoine Blanchette quitte la rencontre à 18 h 58. 
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7. Bons coups culturels 

Madame Miron mentionne qu’un premier spectacle de poésie aura lieu au cabaret La Basoche. C’est 
une présentation du Salon du livre de l’Outaouais dans le cadre de sa programmation des cabarets 
littéraires. 
 
Monsieur Boivin informe que du 22 au 24 avril 2021 a eu lieu la 5e édition du Festival de la radio 
numérique au centre culturel du Vieux-Aylmer où il y a eu plusieurs collaborations entre les artistes 
et les commerçants locaux. 
 
Madame Cloutier souligne que dans le cadre des Prix Rideau Award 2019-2020, ayant eu lieu le 25 
avril dernier. Le Théâtre de l’Île et Fâcheux Théâtre ont remporté chacun un prix. 
 
Madame Blouin mentionne qu’une vidéo rétrospective soulignant les grandes réalisations et mettant 
en valeur les meilleurs moments des précédentes éditions de la Réception du patrimoine, qui 
reconnaît les acteurs oeuvrant pour la préservation, la conservation et la promotion du patrimoine 
à Gatineau, est maintenant accessible sur le site Internet de la Ville de Gatineau. L’édition 2021 
n’ayant pu avoir lieu à cause de la pandémie. 
 
De plus, la galerie Montcalm a réalisé un atelier scolaire de bricolage présenté sous forme de capsule 
vidéo pour des élèves de divers groupes d’âge. 
 
Madame Blouin informe que l’entente territoriale en lien avec la collectivité de l’Outaouais a été 
renouvelée pour 2021-2023 lors du conseil municipal du 13 avril 2021. Cette entente soutient les 
artistes et organismes de Gatineau pour des projets de création et de mobilité. 
 
Madame Kiame informe que les Prix littéraires du Gouverneur général ont présentement lieu. Les 
gagnants seront dévoilés le 1er juin. 
 
Madame Berthet souligne l’exposition virtuelle de la galerie Montcalm et les capsules folkloriques 
en collaboration avec Folklore Outaouais. 
 
Madame Laguë informe que le Salon du livre de l’Outaouais sera bientôt installé dans ses nouveaux 
locaux du Centre culturel Jacques-Auger. 
 
 

8. Varia 

Aucun point au varia. 
 
 

9. Prochaine séance : 16 juin 2021 

La prochaine séance de la Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine aura lieu 
le 16 juin 2021. 
 
 

10. Levée de la séance 

Il est proposé par madame Mona Kiame 
Appuyé par monsieur Yvon Leclerc 
 
Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance à 19 h 20. 
 
Adoptée 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière 

 

  __________________________ ______ ______ 
                        PRÉSIDENTE                                                       SECRÉTAIRE 
                     MADAME ISABELLE N. MIRON                                  MADAME VÉRONIQUE LEDUC 

 


